
RAPOR

SEKOLAH

download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

@lenteratodaywww.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv Lentera TV Media@lenteratoday
 

 

H A R I A N
EDISI SELASA, 02 JULI 2024

H A R I A N

Goverment (Hal.2) 

Ada 25,22 Juta 

Penduduk Miskin di 

Indonesia ;

Mayoritas di Desa, 

tapi di Kota Lebih 

Sulit Turun

KACAU BALAU 
PENERIMAAN PESERTA DIDIK BARU

KPK: 43% SISWA TAK PENUHI 
SYARAT TAPI DITERIMA

roni	 terjadi	dalam	proses	Penerimaan	Peserta	Didik	Baru	 (PPDB)	di	 republik	 ini.	IMeski	sudah	menjadi	rahasia	umum,	tapi	hasil	survei	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	

(KPK)	 yang	dirilis	 Senin	 (1/7/2024)	membuatnya	 lebih	nyata	 dan	menjadi	 fakta.	

Terungkap	43	persen	 guru	menyatakan	 ada	 calon	 siswa	 yang	 tidak	memenuhi	 syarat	

tetapi	diterima	di	sekolah.	Kemudian,	sebesar	25	persen	menyatakan	tahu	calon	siswa	

bersangkutan	diterima	karena	memberi	imbalan	kepada	pihak	sekolah.	Bahkan	komisi	

anti-rasuah	 menyebut	 praktik	 koruptif	 ini	 ditemukan	 lazim	 terjadi	 pada	 satuan	

pendidikan	negeri	saat	ada	calon	siswa	maupun	mahasiswa	yang	tidak	memenuhi	syarat	

atau	 ketentuan	 penerimaan.	 Lebih	 ngeri,	 kecurangan	 sudah	 terjadi	 sebelum	 PPDB	

dimulai.	Di	PPDB	jalur	prestasi	misalnya,	calon	Peserta	Didik	Baru	(CPDB)	melakukan	

'cuci'	rapor	agar	nilainya	menjadi	tinggi.	Pemalsuan	nama	Kartu	Keluarga	(KK)	menjadi	

masalah	besar	selanjutnya.	Dorongan	agar	dilakukan	proses	hukum	untuk	pelanggaran	

yang	 mengandung	 delik	 hukum	 atau	 tindak	 pidana	 menguat.	 Pemerintah	 pun	

mengusulkan	agar	ada	pembentukan	satuan	tugas	(Satgas)	PPDB		yang	melibatkan	unsur	

kejaksaan,	kepolisian,	dan	dinas-dinas	terkait	mulai	dari	tingkat	pusat	hingga	daerah.

Baca	di	hal	11....

25%
guru  tahu  bahwa ada 
grati�ikasi di PPDB 

42.4%
guru menyatakan bahwa siswa 
tidak memenuhi syarat atau 
ketentuan penerimaan tapi tetap 
diterima masuk jadi siswa sekolah

> 44.86%
Praktik pungutan tidak resmi atau pungutan 
liar (pungli) masih terjadi di sekolah

-----------------------------------

--------------------------------------------------

> 57.14%
Praktik pungutan tidak resmi atau pungutan liar 
masih terjadi di perguruan tinggi di Indonesia.

--------------------------------------------------

2.24%
Praktik pungli juga ditemukan di sekolah dalam 
penerimaan siswa atau mahasiswa baru.

2.05%
Praktik pungli juga ditemukan di sekolah dalam 
penerimaan siswa atau mahasiswa baru.

KETERANGAN
Survei	KPK	ini	dilaksanakan	serentak	di	34	provinsi	dan	
klaster	luar	negeri	di	Malaysia,	Arab	Saudi,	dan	Myanmar	
selama	periode	Agustus	hingga	November	2023.	Pengolahan	
hasil	survei	menggunakan	data	69.191	responden,	yang	terdiri	
atas	36,6	persen	responden	jenjang	SD/MI,	25,6	persen	
SMP/MTs,	25,8	persen	SMA/SMK/MA,	dan	11,9	persen	
pendidikan	tinggi.

SURVEI 
PENILAIAN 

INTEGRITAS (SPI) 
PENDIDIKAN 
TAHUN 2023
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pandemi COVID-19. Adapun, pada 
Ma re t  2 0 2 0  a n gka  ke m i s k i n a n 
Indonesia mencapai 26,42 juta. 
Kemudian meningkat pada September 
2020 menjadi 27,54 juta orang.

I m a m  m e nye b u t  p e n u r u n a n 
tingkat kemiskinan terjadi di wilayah 
perkotaan maupun pedesaan. Dengan 
p e n u r u n a n  te rb e s a r  te r j a d i  d i 
pedesaan sebesar 0,43 persen yoy dan 
perkotaan sebesar 0,20 persen yoy.

“ J i k a  d i b a n d i n g k a n  ko n d i s i 
sebelum pandemi maka tingkat 
kemiskinan di tingkat pedesaan sudah 
lebih rendah dibandingkan sebelum 
p a n d e m i .  S e m e n t a r a  t i n g k a t 
kemiskinan di wilayah perkotaan 
masih lebih tinggi dari  kondisi 
sebelum pandemi,” kata Imam.

Imam melanjutkan 18 provinsi di 
Indonesia mengalami tingkat kemiskinan 
di bawah level nasional, dan 20 
provinsi di atas nasional. Adapun 
tingkat kemiskinan tertinggi ada di 
Papua Pegunungan 32,97 persen dan 
terendah di bali sebesar 4 persen.

“Dibandingkan Maret 2023, tiga 
provinsi mengalami kenaikan tingkat 
kemiskinan yaitu Sumatera Barat, 
Kalimantan Tengah, dan Kepulauan 
Bangka Belitung,” kata Imam.

Di sisi lain, Imam mengatakan garis 
kemiskinan RI per Maret 2024 men-
capai 5,90 persen. Hal ini didorong 
oleh kenaikan harga komoditas pokok 
dengan makanan yang memberikan 
andil sebesar 74,4 persen dan sisanya 
adalah kelompok bukan makanan.

Penurunan kemiskinan terhalang 
oleh beberapa hal. Salah satunya 
adalah harga bahan pokok yang naik 
sejak setahun terakhir, terutama beras 
dan cabai.(wid,rls,ist/dya)

Hartono menjelaskan, sulit turunnya 
data kemiskinan di perkotaan itu lebih 
disebabkan dua hal. Pertama ialah 
perbedaan karakteristik kemiskinan 
di perkotaan dan perdesaan. Di 
pedesaan penduduk miskinnya lebih 
banyak yang di bawah ambang batas 
garis kemiskinan.

"Jadi dia akan cepat lompat untuk 
ke tidak miskinnya, sementara di 
perkotaan ini masih relatif agak dalam, 
tantangannya ini," ucap Ateng.

Ke d u a  i a l a h  te rka i t  d e n ga n 
urbanisasi di perkotaan. Dengan 
begitu, saat pemerintah di masing-
m a s i n g  d a e r a h  p e r k o t a a n 
menyalurkan bantuan sosial atau 
bansos berdasarkan data kartu tanda 
penduduk (KTP) ke masyarakat urban, 
maka pencatatan mukimnya di 

perkotaan.
"Maka secara statistik, secara teori, 

penduduk kita tinggal di perkotaan 
itulah yang tadi penghambat untuk 
penurunan kemiskinan di wilayah 
perkotaan," tutur Ateng.

Terendah	dalam	1	Dekade
Pelaksana Tugas (Plt) Sekretaris 

Utama BPS, Imam Machdi mengatakan 
bahwa tingkat kemiskinan pada 
periode tersebut menjadi  yang 
terendah dalam 10 tahun terakhir.

"Tingkat kemiskinan sebesar 9,03 
juta merupakan yang terendah dalam 
satu dekade ini," ujar Imam 

I m a m  m e n g a t a k a n  t i n g k a t 
kemiskinan pada Maret 2024 lebih 
rendah dibandingkan kondisi ketika 

Ada 25,22 Juta Penduduk Miskin di Indonesia

Mayoritas di Desa, tapi di Kota Lebih Sulit Turun

(Ilustrasi)	Data	BPS	per	Maret	2024	menunjukkan	masyarakat	miskin	terbanyak
	ada	Jawa	Timur,	Jawa	Barat,	dan	Jakarta	masuk	dalam	daftar.	(	ANTARA)

JAKARTA-Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat angka penduduk miskin di 
Indonesia pada Maret 2024 mencapai 
25,22 juta orang. Angka kemiskinan ini 
turun 0,33 persen atau sebanyak 680 
ribu orang secara tahunan (year on 
year/yoy).

" J u m l a h  p e n d u d u k  m i s k i n 
mencapai 9,03 persen (dari total 
penduduk Indonesia) atau sebesar 
25,22 juta orang," ungkap Plt Sestama 
BPS, Imam Machdi dalam konferensi 
pers di Kantor Pusat BPS, Senin 
(1/7/2024).

Secara detil, mayoritas penduduk 
miskin masih berasal dari pedesaan 
d e n g a n  p e r s e n t a s e  1 1 , 7 9 % , 
sedangkan 7,09% dari perkotaan.

Meski  di  desa lebih banyak, 
j u m l a h n y a  l e b i h  c e p a t  t u r u n 
d i b a n d i n g  d i  ko t a .  Pe r s e n t a s e 
penduduk miskin kota pada Maret 
2024 itu turun dari periode yang sama 
tahun lalu sebesar 12,22% dari total 
kemiskinan saat itu 25,09 juta orang, 
sedangkan di perkotaan saat itu 
7,29%.

Dengan catatan itu, persentase 
penduduk miskin di pedesaan dari 
Maret 2023 ke Maret 2024 mampu 
t u r u n  s e b a n y a k  0 , 4 3 %  p o i n , 
sedangkan penurunan penduduk 
miskin perkotaan dari Maret 2023 ke 
Maret 2024 turun sebesar 0,20% poin.

"Penurunan tingkat kemiskinan di 
pedesaan lebih besar daripada 
perkotaan. Jika dibandingkan dengan 
ko n d i s i  M a re t  2 0 2 3 ,"  k a t a  P l t 
Sekretaris Utama BPS Imam Machdi 
saat konferensi pers di Kantor Pusat 
BPS, Jakarta, Senin (1/7/2024).

Deputi Statistik Sosial BPS Ateng 

3.98 Juta 
(9.79%)

3.85 Juta 
(7.46%)

3.70 Juta 
(10.47%)

1.23 Juta 
(7.99%)

1.13 Juta 
(10.97%)

984.24 Ribu 
(10.97%)

941.23 Ribu 
(10.97%)

804.53 Ribu 
(7.99%)

1.	Jawa	Timur

3.Jawa	Tengah

2.	Jawa	Barat

7.	Lampung

6.	Sumatera	Selatan

4.Sumatera	Utara8.	Aceh

5.	NTT

791.61 Ribu 
(5.84%)

9.	Banten

736.48 Ribu
(8.06%)

10.	Sulawesi	Selatan

10 PROVINSI DENGAN JUMLAH ORANG MISKIN 

TERBANYAK PER MARET 2024.



BUMN 
DIAJUKAN 
PNM

risiko ketidaktepatan mestinya harus 
ada catatan misal PP Varuna Tirta 
Prakasya kita tahu update terakhir ini 
malah rencananya akan ditutup sudah 
d i b e r i k a n  ke p a d a  D a n a re k s a ," 
jelasnya.

Kemudian Anggota Komisi XI DPR 
F r a k s i  N a s d e m  F a u z i  A m r o 
mengatakan BUMN atau lembaga 
b e r m a s a l a h  s e h a r u s n y a  t i d a k 
berulang kali diajukan PMN, seperti 
Badan Bank Tanah yang sudah ditolak 
sebelumnya dan PT Biofarma, di mana 
holdingnya PT Indofarma terjerat 
kasus pinjol.

"Belum lagi BUMN yang menurut 
saya pribadi bermasalah secara 
hukum, LPEI dan Biofarma misalnya, 
terlibat dengan pinjol, karena OJK itu 
m i t ra  ka m i ,  O J K  k i t a  c e k  j u ga 
ternyata ada atas nama personil tapi 
d i a j u k a n  o l e h  p e r u s a h a a n ," 
pungkasnya.

KAI	Paling	Banyak
Diketahui, Menteri Keuangan 

(Menkeu), Sri Mulyani meminta 
persetujuan Komisi XI DPR untuk 
Penyertaan Modal Negara (PMN) dari 
Cadangan Pembiayaan Investasi APBN 
2024 untuk 5 BUMN sebesar Rp 6,1 
triliun.

Sri Mulyani mengatakan total 
Cadangan Pembiayaan Investasi 
dalam APBN 2024 sebesar Rp 13,67 
triliun, sebagai alokasi investasi 
klaster lainnya tercantum dalam 
Perpres 76 Tahun 2023.

"Kami ajukan penggunaannya 
hanya sebesar Rp 6,1 triliun yaitu 
untuk PT KAI Rp 2 triliun, PT INKA Rp 
965 miliar, PT Pelayaran Nasional 
Indonesia Rp 500 miliar, PT Hutama 
Karya Rp 1 triliun, dan Badan Bank 
Tanah Rp 1 triliun," jelasnya saat Rapat 
K e r j a  K o m i s i  X I  D P R ,  S e n i n 
(1/7/2024).

Selain untuk PMN, Sri Mulyani juga 

mengajukan Rp 635 miliar untuk 
alokasi kewajiban penjaminan untuk 
BUMN dari Cadangan Pembiayaan 
Investasi.

Sebelumnya, pengajuan PMN yang 
dicairkan dari APBN 2024 sudah 
diajukan Menteri BUMN Erick Thohir 
saat Rapat Kerja (Raker) Komisi VI 
DPR pada 19 Maret 2024 lalu. Untuk 
PMN 2024 diajukan sebesar Rp 13,6 
triliun dari Cadangan Pembiayaan 
Investasi.

"Kita terus dorong penyehatan dan 
di tahun 2024 ini kita memang ada 
cadangan pembiayaan investasi yang 
kita dorong senilai Rp 13,6 triliun. Dan 
mohon atas PMN yang diusulkan ini 
dapat dilakukan pendalaman oleh 
Komisi  VI DPR beserta seluruh 
jajarannya," ujarnya dalam Rapat 
Komisi VI DPR di jakarta, Selasa 
(19/3/2024).

Adapun PMN yang diusulkan pada 
tahun 2024 di antaranya yaitu, PT 
K e r e t a  A p i  I n d o n e s i a  ( K A I ) 
pengajuannya senilai Rp 2 triliun 
untuk pengadaan kereta melalui 
retrofit dan pembelian kereta baru.

PT Hutama Karya (Persero) 
pengajuannya sebesar Rp 1,6 triliun 
u n t u k  p e n y e l e s a i a n  r u a s  t o l 
Palembang - Betung. Reasuransi 
Indonesia Utama sebesar Rp 1 triliun 
untuk penguatan permodalan.

Kemudian PT Pelayanan Nasional 
Indonesia (PELNI) Rp 3 triliun untuk 
pembelian 3 kapal penumpang untuk 
rute perintis. Industri Kereta Api 
senilai Rp 2 triliun pengajuannya 
untuk peningkatan kapasitas dan 
kualitas produksi.

"ID FOOD senilai Rp 1 triliun untuk 
penguatan permodalan. Dan Bahana 
PUI  seni la i  Rp 3  tr i l iun  untuk 
penguatan permodalan penjaminan 
KUR Rp 3 triliun dan itu totalnya Rp 
13,6 triliun," ujarnya. (tro,ist, wid, 
rls/dya)

POLITICA
Selasa, 02 Juli 2024
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JAKARTA -  Para  waki l 
rakyat mem-pertanyakan 
t e r k a i t  u s u l a n  p e r -
s e t u j u a n  P e n y e r t a a n 
M o d a l  N e g a ra  ( P M N ) 
u n t u k  B U M N  y a n g 
bermasalah atau sakit. 
Komisi  XI DPR ramai-
ramai mencecar Menteri 
Keuangan (Menkeu) Sri 
Mulyani dalam Rapat Kerja 
Komisi XI DPR hari ini, 
Senin (1/7/2024).

Diketahui, Sri Mulyani 
meminta persetujuan PMN 
tunai kepada PT Sarana 
Multigriya Finansial dan 
L e m b a ga  Pe m b i aya a n 
Ekspor Indonesia (LPEI), 
lalu PMN non tunai berupa 
konversi piutang kepada 
PT LEN Industri.

Kemudian, pengajuan 
P M N  d a r i  C a d a n g a n 
Pembiayaan Investasi kepada PT 
Kereta Api Indonesia (KAI), PT INKA, 
PT Hutama Karya, PT Pelni, dan Badan 
Bank Tanah.

Terakhir, PMN non tunai berupa 
inbreng aset kepada 12 BUMN yakni 
PT ASDP Ferry Indonesia, Perum 
DA M R I ,  A i r n a v  I n d o n e s i a ,  P T 
Pertamina, PT Bio Farma, PT Varuna 
Tirta Prakasya, PTPN III, Perum 
Perumnas, PT Hutama Karya, PT 
Sejahtera Eka Graha, PT Danareksa, 
dan Badan Bank Tanah.

Anggota Komisi XI DPR Fraksi 
Demokrat ,  Vera Febyanthy,  me-
ngatakan pihak parlemen mem-
butuhkan penilaian dan pertimbangan 
secara komprehensif terhadap BUMN 
yang akan diberikan suntikan modal, 
karena ada beberapa yang ber-
masalah.

"Uang rakyat  kita  yang kita 
investasikan ke entitas BUMN ini 
dipakai jangan sampai disia-siakan 
karena membiayai BUMN yang tidak 
bisa menunjukan kinerja yang baik 
j a n g a n  s a m p a i  n e g a r a  s a l a h 
memberikan investasi," katanya.

Vera mencontohkan, LPEI yang 
bermasalah karena sudah terindikasi 
kasus korupsi yang tengah diselidiki 
oleh KPK, masih diajukan PMN tunai 
senilai Rp 10 triliun tahun ini.

"Kalau untuk BUMN yang ber-
masalah ini khususnya LPEI indikasi 
apa yang bisa dilakukan PMN. Kerja 
sama dengan kejaksaan dan lembaga 
hukum itu perlu dikonkritkan," 
tegasnya.

Sementara itu, Anggota Komisi XI 
DPR Fraksi PDIP Andreas Eddy 
Susetyo  juga  menyorot i  BUMN 
bermasalah masih diajukan PMN salah 
satunya PT Varuna Tirta Prakasya 
yang termasuk jajaran BUMN pasien 
PT Perusahaan Pengelola Aset (PPA).

"Sebetulnya sudah ada potensi 

BUMN Sakit Tetap Diusulkan Suntikan Modal,

Komisi XI DPR Kritisi Sri Mulyani

Menteri	Keuangan	(Menkeu)	Sri	Mulyani	Indrawati	(tengah),	bersama	Direktur	Jenderal	Pengelolaan	Pembiayaan	Dan	Risiko

	(DJPPR)	Suminto	(kanan)	dan	Direktur	Jenderal	Kekayaan	Negara	(Dirjen	KN)	Rionald	Silaban	serta	sejumlah	pejabat	mengikuti	

Rapat	Kerja	(Raker),	dengan	Komisi	XI	DPR,	di	Gedung	Nusantara	I,	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Senin	(1/7/2024).antara
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pelabuhan pangkalan dan sentra-
sentra nelayan, sehingga lebih efektif 
dan lebih efisien. 

E-BKP menjadi dokumen penting 
dimana menjadi bukti kepemilikan 
kapal yang berukuran sampai dengan 
5 GT. E-BKP sebagai bentuk baru dari 
Tanda Daftar Kapal Perikanan untuk 
nelayan kecil yang biasa disebut 
dengan TDKP. 

Bagi nelayan yang ingin memiliki 

dokumen E-BKP wajib melengkapi 
persyaratan sebagai berikut: memiliki 
NIB, foto kapal ukuran 10x5 cm 
(tampak samping), dokumen E-Pas 
kecil, dan surat keterangan hasil ukur.

Hasil gerai pelayanan izin usaha 
perikanan tangkap tersebut diperoleh 
25 dokumen NIB dan E-BKP yang telah 
diproses oleh petugas dari Seksi 
Verifikasi Perizinan Cabang Dinas 
Perikanan Kabupaten Blitar. 

CDKP Blitar Gelar Gerai Pelayanan 

Izin Usaha Perikanan Tangkap di PPP Tamperan,

Nelayan Pacitan Taat Berizin

H A R I A N

PACITAN-Cabang Dinas Kelautan dan 
Perikanan Kabupaten Blitar melalui 
Seksi Verifikasi Perizinan melak-
sanakan kegiatan Gerai Pelayanan Izin 
Usaha Perikanan Tangkap bertempat 
di UPT PPP Tamperan Kabupaten 
Pacitan. Kegiatan dilaksanakan selama 
hari yaitu pada tanggal 4-5 Juni 2024.

Acara ini berkolaborasi dengan 
petugas penyuluh perikanan di 
wilayah kerja Kabupaten Pacitan. 

Pelayanan dokumen perizinan 
kapal diperuntukkan bagi nelayan 
kecil maupun pemilik kapal yang 
belum memiliki Elektronik Buku Kapal 
Perikanan (E-BKP) dan Nomor Induk 
Berusaha (NIB).

 Pada kegiatan tersebut dihadiri 
oleh 45 nelayan kecil maupun para 
pemiliki kapal yang belum memiliki 
dokumen E-BKP maupun NIB. Bagi 
nelayan yang telah memiliki dokumen 
Pas Kecil maka akan dilanjutkan proses 
perizinannya ke dokumen E-BKP.

K e g i a t a n  g e r a i  p e l a y a n a n 
dilakukan sebagai bentuk peningkatan 
pelayanan perizinan dengan men-
dekatkan pelayanan perizinan ke 

Manfaat yang akan diperoleh oleh 
nelayan jika telah memiliki dokumen 
perizinan kapal perikanan yaitu 
mendapatkan kejelasan status hukum, 
k e t e n a n g a n ,  k e s e l a m a t a n  d a n 
keamanan dalam menangkap ikan, 
m e m u d a h k a n  p e n d a t a a n , 
mendapatkan subsidi BBM serta 
menjamin pemasaran hasil tangkapan. 

Harapannya para nelayan maupun 
pemilik kapal bisa lebih memahami 
dan peduli dengan dokumen perizinan 
apa saja yang harus dimiliki.(ADV)

tapi dia harus investasi dan investasi-
nya itu yang akan kita pajaki," beber 
Luhut lewat pernyataan video di akun 
Instagramnya, @luhut.pandjaitan, 
Senin (1/7/2024).

Sebagai contoh saja, ada keluarga 
yang menaruh dana US$ 10-30 juta di 
Indonesia, dana itu tak akan dipajaki. 
Nah dana itu harus diinvestasikan ke 
berbagai proyek sebagian dananya.

"Dia harus datang kemari misalnya 
dia taruh duitnya US$ 10 atau 30 juta. 
Dia harus investasi berapa juta dan 
kemudian harus memakai orang 
Indonesia untuk kerja di Family Office 
tadi. Itu yang kita pajakin," papar 
Luhut.

"Kalau dia sudah investasi, kan 
banyak proyek di sini, ada hilirisasi, 
seaweed, dan macam-macam. Jadi 
Indonesia itu punya peluang yang 
besar dan harus diambil peluang ini 
dan tentu harus menguntungkan 
Indonesia," lanjutnya.

Dari perhitungan terkini, Luhut 
memaparkan ada sekitar US$ 11,7 
triliun dana kelolaan Family Office di 
d u n i a .  F a m i l y  O f f i c e  s e n d i r i 

merupakan salah satu upaya untuk 
menarik kekayaan dari negara lain 
u n t u k  p e r t u m b u h a n  e k o n o m i 
nasional.

L u h u t  m e m a p a r k a n  d e n g a n 
memiliki Family Office, bukan hanya 
meningkatkan peredaran modal di 
dalam negeri, tetapi juga meng-
hadirkan potensi peningkatan PDB 
dan lapangan kerja dari investasi dan 
konsumsi lokal

Saat ini ada beberapa negara di 
dunia yang menjadi tuan rumah dari 
aset tersebut, dua diantaranya dari 
Asia yakni Singapura dengan 1.500 
Family Office, dan Hong Kong yang 
memiliki 1.400 Family Office.

" N a m u n  a k h i r - a k h i r  i n i , 
peningkatan kondisi geopolitik di 
Hong Kong, serta perubahan regulasi 
investasi di Singapura meningkatkan 
risiko dan ketidakpastian investor. 
Inilah yang membuat Indonesia bisa 
m e n g a m b i l  ke s e m p a t a n  u n t u k 
menjadi alternatif dengan membentuk 
Wealth Management Centre, karena 
kondisi pertumbuhan ekonomi kita 
cukup kuat, kondisi politik pun juga 

JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Pandjaitan mengusulkan 
pembentukan Wealth Management 
Consulting (WMC) atau yang dikenal 
dengan Family Office. Rencananya, 
lembaga ini akan menjaring dana dari 
keluarga-keluarga kaya, terutama di 
Asia. Sebab menurut Luhut, populasi 
orang kaya di Asia meningkat pesat 
selama 5 tahun ke depan.

Menurut data dari The Wealth 
Report, populasi individu super kaya 
raya di Asia diperkirakan akan tumbuh 
sebesar 38,3% selama periode 2023-
2028.  Peningkatan jumlah aset 
finansial dunia yang diinvestasikan di 
luar negara asal juga diproyeksikan 
akan terus meningkat.

Menurut Luhut dana dari keluarga 
kaya di dunia diperbolehkan parkir di 
Indonesia.  Dana itu t idak akan 
dikenakan pajak bila disimpan di 
Indonesia. Tapi, pemilik dana harus 
mau memutar uangnya di Indonesia 
dengan melakukan investasi  di 
berbagai proyek unggulan.

"Mereka tidak dikenakan pajak, 

stabil, serta orientasi geopolitik kita 
yang netral," papar Luhut.

Dalam rapat terbatas mengenai 
pembahasan skema Family Office 
bersama Presiden Jokowi Senin 
(1/7/2024), Luhut menyampaikan 
meskipun kita punya potensi untuk 
membentuk WMC, ada beberapa hal 
yang perlu dipersiapkan untuk 
m e m a k s i m a l k a n  p e l u a n g  d a r i 
pengembangannya.

Lintas Kementerian/Lembaga 
perlu merumuskan beberapa hal 
untuk pengembangan ekosistem WMC 
di tanah air, seperti perancangan 
sistem perpajakan dan regulasi yang 
m e n d u k u n g  u n t u k  a s e t  a s i n g , 
stabilitas dan kondusfitas politik dan 
p e m e r i n t a h a n ,  p e n y e d i a  j a s a 
manajemen aset, serta lingkungan 
bisnis yang mendukung.

"Sebagai tindak lanjut dalam 
mewujudkan potensi Family Office 
di tanah air, kami sepakat mem-
bentuk satuan tugas untuk me-
rancang dan menyiapkan imple-
mentasi program," sebut Luhut. 
(tro,wid,ant/dya)

Luhut Usulkan Jokowi Bikin Family Office,
Crazy Rich Simpan Duit di RI Bebas Pajak
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JAKARTA	 - Ketua Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI Rahmat Bagja 
mengingatkan Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  R I  a g a r  p u t u s a n 
Mahkamah Agung (MA) terkait 
pencalonan batas usia kepala daerah 
mengakomodir calon jalur per-
seorangan.

" P u t u s a n  M A  t e t a p  h a r u s 
dilaksanakan dengan catatan bahwa 
harus ada pemberlakuan terhadap 
calon perseorangan juga. Harus 
diperhitungkan calon perseorangan, 
kenapa? Kalau diberlakukan ke depan, 
maka yang berlaku hanya itu calon 
p a r t a i  p o l i t i k ,  s e d a n gka n  d a r i 
perseorangan yang sudah mendaftar 
jadi persoalan lagi," kata Bagja dalam 
diskusi publik di kawasan Menteng, 
Jakarta, Senin (1/7/2024).

Menurut dia, menerapkan putusan 
MA dan mengakomodir calon jalur 
perseorangan menjadi penting untuk 
menghindari permasalahan di masa 
mendatang.

"Menghindari permasalahan nanti 
di ujung, di Mahkamah Konstitusi. 
Kami harapkan dihitung betul oleh 
teman-teman KPU.  Kami sudah 
disampaikan agar KPU bisa mengatur 
hal demikian, dan ini juga perlu 
diperbincangkan dengan pemerintah 
dan DPR kami kira," jelasnya.

Ia mengatakan bahwa bila putusan 
MA itu hanya diberlakukan untuk 
calon dari jalur partai politik, maka 
akan melanggar asas persamaan 
untuk peserta Pilkada 2024.

Walaupun demikian, ia menyebut 
belum mempunyai formula yang tepat 
agar putusan MA itu mengakomodasi 
calon jalur perseorangan.

"Saya kira ini kami harus bicara 
dengan KPU, tetapi dengan waktu 
cepat. Misalnya, apakah membuka 
kembali? Akan tetapi, yang mengatur 
kan teman-teman KPU. Kami, yang 
kami sampaikan usulan kami agar 
diperhitungkan teman-teman peserta 
dari nonpartai politik atau calon 

perseorangan," ujarnya.
Sebelumnya, Ketua KPU RI Hasyim 

A s y ' a r i  m e n j e l a s k a n  b a h w a 
berdasarkan analisis pihaknya, maka 
disimpulkan seorang calon kepala 
daerah harus berusia minimal 25 
tahun ketika mendaftar sebagai calon 
bupati/wali kota, sedangkan seorang 
calon kepala daerah harus berusia 
minimal 30 tahun saat mendaftar 
sebagai calon gubernur dan wakil 
gubernur, yakni pada 1 Januari 2025.

"Jadwal dan tata cara pelantikan 
serentak diatur dengan Peraturan 
Presiden," katanya menambahkan 
dalam keterangan yang diterima di 
Jakarta, Minggu (30/6).

Kerawanan	Jakarta	Tertinggi
Di sisi lain, Ketua Bawaslu RI 

R a h m a t  B a g j a  m e n g a t a k a n 
lembaganya telah mengantisipasi 

segala potensi kerawanan selama 
Pemilihan Gubernur atau Pilgub 
Jakarta 2024. Dia menyebut KPU 
menggandeng Polda Metro Jaya dan 
Pemprov DKI untuk memastikan 
Pilgub Jakarta berjalan lancar. 

B a g j a  m e n j e l a s k a n  l a n g k a h 
p e n g a m a n a n  i t u  d i l a k u k a n 
berdasarkan pemetaan Bawaslu 
d a l a m  S i s t e m  I n f o r m a s i  P e t a 
Kerawanan Pemilu (Sipekapilu) yang 
menempatkan Jakarta di  posisi 
pertama. Selain itu juga memenuhi 
empat dimensi Indeks Kerawanan 
Pemilu (IKP), yakni dimensi sosial 
pol i t ik ,  penyelenggara  pemilu , 
kontestasi, dan partisipasi.

"Sejarah Pilkada Jakarta jelas 
banyak masalah. Kemarin politisasi 
SARA, hoaks, konflik di tingkat akar 
rumput (akar rumput) yang kami lihat 
pada pilkada di Jakarta sebelum ini," 
kata Bagja.

Putusan MA soal Usia Calon Kepala Daerah

Bawaslu Ingatkan KPU Agar Akomodir Calon Perseorangan

Lebih lanjut, Bagja menyampaikan 
bahwa KPU mempertimbangkan 
j u m l a h  p e n d u d u k  d a n  ko n d i s i 
g e o g r a f i s  y a n g  p a d a t  d a l a m 
menentukan tingkat kerawanan di 
Jakarta.

“Itu perlu diperhitungkan betul 
dan menjadi salah satu tidak yakin 
mengapa Jakarta masuk dalam empat 
dimensi tersebut,” ujarnya. 

S a m p a i  d i  s i t u ,  B a g j a  j u g a 
menyoroti transisi status Jakarta dari 
Daerah Khusus Ibu Kota menjadi 
D a e r a h  K h u s u s  J a k a r t a .  D i a 
berpendapat perubahan-perubahan 
yang terjadi akibat pergantian status 
perlu menjadi perhatian. 

Sebelumnya, Anggota Bawaslu 
Puadi mengungkap sejumlah provinsi 
yang menjadi wilayah dengan tingkat 
kerawanan tinggi berdasarkan Indeks 
Kerawanan (IKP) pada Pemilihan 
Kepala Daerah atau Pilkada 2024. 

Puadi menyebut IKP didasarkan 
pada empat dimensi yang berbeda, 
yakni dimensi sosial-politik, dimensi 
penyelenggaraan pemilu, dimensi 
kontestasi, dan dimensi partisipasi 
relatif. Adapun Jakarta masuk ke 
dalam empat dimensi itu. 

“Empat dimensi utama dijadikan 
sebagai alat ukur penyelenggaraan 
Pemilu yang demokratis, berkualitas, 
dan tidak mungkin,” kata Puadi dalam 
pesan tertulisnya.

Berdasarkan skor IKP, Jakarta 
menempati posisi pertama dengan 
memperoleh skor 88,95, dan termasuk 
kategori tinggi. Selain itu, dalam skor 
dimensi sosial politik, Jakarta meraih 
78,27 atau termasuk kategori tinggi.

Selanjutnya, berdasarkan dimensi 
penyelenggaraan pemilu Jakarta 
memperoleh skor 92,36 atau tinggi. 
L a l u ,  s ko r  d i m e n s i  ko n t e s t a s i 
mendapatkan skor 96,09 atau tinggi. 
Terakhir, dimensi partisipasi men-
capai  angka 87,01 atau t inggi . 
(wid,rls,tro/dya)

Petugas	Pemutahiran	Data	Pemilih	(Pantarlih),	saat	melaksanakan	tugas	pertemuan	dan	memvalidasi	
data	calon	pemilih	untuk	Pilkada	DKI	2024.	Foto:(KPU	DKI)

DKI	Jakarta Sulawesi	Utara Maluku	Utara Jawa	Barat Kalimantan	Utara Banten Lampung Riau Papua NTT

88.95
87.48

84.86

77.04
74.04

66.53 64.61
62.59

57.27 56.75

10 PROVINSI DENGAN 
INDEKS KERAWANAN (IKP)  
PILKADA 2024 TERTINGGI



Kami	khawatir	jumlah	ini	

akan	terus	menurun	dan	

berdampak	pada	regenerasi	

petani.	Dari	pendataan,	ada	

19	ribu	lebih	orang	yang	

bekerja	di	sektor	pertanian.	

Termasuk	didalamnya	

peternak	dan	ditambah	4.000	

buruh	tani,	menjadi	total	23	

ribu	orang,"	

Puspa Permanasari
Kabid Pertanian DPKP Kota Batu

“
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BATU - Sektor pertanian di Kota Batu 
tengah menghadapi tantangan terkait 
regenerasi petani milenial. Saat ini 
jumlah petani muda hanya 10 persen 
dari total jumlah petani di Kota Batu. 

Hal ini diungkapkan oleh Kepala 
Bidang Pertanian Dinas Pertanian dan 
Ketahanan Pangan (DPKP) Kota Batu, 
P u s p a  P e r m a n a s a r i ,  S e n i n  
(1/7/2024). 

Menurut Puspa, situasi ini tidak 
hanya mengkhawatirkan untuk 
keberlanjutan sektor pertanian. Tetapi 
juga menunjukkan adanya hambatan 
yang cukup signifikan dalam upaya 
meregenerasi tenaga kerja pertanian 
di Kota Batu.

"Kami khawatir jumlah ini akan 
terus menurun dan berdampak pada 
regenerasi petani. Dari pendataan, ada 
19 ribu lebih orang yang bekerja di 
s e k t o r  p e r t a n i a n .  Te r m a s u k  
didalamnya peternak dan ditambah 
4.000 buruh tani, menjadi total 23 ribu 
orang," ujar Puspa.

Puspa menjelaskan, verifikasi yang 
dilakukan oleh Dinas Pertanian 
menemukan data bahwa mayoritas 
petani di Kota Batu merupakan 
mereka yang berusia paruh baya. 
Berbeda dengan data yang dirilis oleh 
Badan Pusat Statistik (BPS) yang 
mencatat jumlah pekerja di sektor 
pertanian lebih rendah dari yang 

kalangan milenial menjadi tantangan 
besar yang harus diatasi. Faktor-faktor 
seperti urbanisasi dan persepsi negatif 
terhadap pekerjaan petani, menjadi 
penghalang utama dalam menarik 
minat generasi muda untuk bergabung 
dalam sektor ini.

Selain itu, tantangan lainnya yakni 
kurangnya akses terhadap teknologi 
dan pembiayaan yang memadai bagi 
petani muda. "Hal ini membuat 
mereka enggan atau kesulitan untuk 
memulai usaha pertanian, meskipun 
memiliki keinginan dan potensi," 
pungkas Puspa. (Santi/Dya)

diperkirakan.
Dalam upaya untuk 

mengatasi permasalahan 
ini, menurutnya DPKP Kota 
Batu  te lah  melakukan 
penyuluhan dan peng-
ecekan ulang, yang hasilnya 
menemukan sekitar 800 
petani milenial. Namun, 
P u s p a  m e n y e b u t k a n ,  
sebagian besar dari mereka 
tidak produktif atau tidak 
memiliki data komoditas 
yang jelas.

"Yang terdata di kami 
pun, didapati banyak yang 
usia 40 tahunan keatas. 
Sedangkan petani muda 
yang berhasil terdeteksi 
dengan lengkap termasuk 
komoditas dan jenis pertaniannya 
hanya sekitar 100 orang," tambah 
Puspa.

P u s p a  m e n e g a s k a n ,  u n t u k  
memastikan keberlanjutan sektor 
pertanian, regenerasi petani harus 
mencapai setidaknya 30 persen dari 
total jumlah petani di Kota Batu. 
"Dispangtan terus berupaya untuk 
mendorong minat generasi muda 
untuk terlibat lebih aktif dalam 
pertanian melalui berbagai program 
dan pelatihan," paparnya. 

Namun, minimnya minat dari 

Regenerasi Terhambat, 

Jumlah Petani Muda di Kota Batu Kurang dari 10% 

Hamparan	sawah	di	Desa	Pendem	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG  - Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, mengatakan banner 
yang menampilkan dirinya dengan 
julukan "Pak Mbois" di berbagai sudut 
kota, bukan tanda pencalonannya 

dalam Pemilihan Wali 
Kota (Pilwalkot) Malang 
2024. 

D i t e g a s k a n n y a ,  
semata-mata bertujuan 
untuk mensosialisasi-
kan program pem-
bangunan kota dengan 
tagl ine "Berselaras 
untuk Kota Malang 
B e r k e l a s " .  H a l  i n j  
sejalan dengan tagline 
Hari Jadi ke-110 Kota 
Malang.

"Banner nya itu kan 
untuk sosialisasi. Jadi 
nggak ada arah ke sana 
(Pilkada) jadi itu hanya 
membumikan tagline 
hari jadi Kota Malang," 
u j a r  W a h y u  s a a t  
d i ko n f i r m a s i  awa k  
m e d i a ,  S e n i n  
(1/7/2024). 

Selain itu, Wahyu 
juga menanggapi mengenai julukan 
"Pak Mbois" yang terpampang di 
b a n n e r - b a n n e r n y a .  W a h y u  
menegaskan, julukan ini bukan 

Sementara itu, berdasarkan hasil 
survei yang dilakukan oleh Lembaga 
Survei Indonesia (LSI) pada 22-28 Mei 
2024 lalu, nama Wahyu Hidayat 
memang masuk dalam tiga besar calon 
potensial Wali Kota Malang. 

H a l  i n i ,  m e n u r u t  W a h y u  
menunjukkan bahwa kinerjanya 
selama menjabat sebagai Pj Wali Kota 
Malang telah mendapat apresiasi dari 
masyarakat.

Namun, Wahyu menegaskan 
survei tersebut tidak mengubah 
fokusnya untuk tetap bekerja keras 
dalam memajukan Kota Malang. 

“Lebih lanjut, Wahyu menyoroti 
pentingnya dukungan masyarakat 
dalam menjalankan tugasnya sebagai 
Pj Wali Kota Malang. Ia merasa 
bersyukur atas respon positif dari 
masyarakat terkait kinerjanya selama 
ini.

“Ya itu kan dari masyarakat. Saya 
berterimakasih kepada masyarakat 
Kota Malang. Berarti kan kinerja saya 
sebagai Pj Wali Kota Malang ini betul 
betul direspon dan dinilai dengan 
baik," pungkasnya. (Santi/Dya)

bermaksud untuk personal branding 
menjelang Pilwakot nanti. Namun 
m e n u r u t n y a  m u n c u l  d a r i  
kebiasaannya menggunakan kata 
"Mbois" dalam berbagai kesempatan.

"Mulai dari semboyan Kota Malang 
saat ini, yaitu 'Kota Malang Mbois 
Ilakes'. Kemudian, kalau saya pantun, 
saya minta agar dijawab dengan 
'Mbois', bukan 'cakep'. 'Mbois' (red: 
bahasa Malangan, artinya keren) itu 
menjadi tagline saya selama menjadi 
Pj,” tuturnya.

Ketika disinggung mengenai 
kemungkinan mencalonkan diri 
sebagai Wali Kota Malang. Wahyu 
menegaskan bekerja sebagai Pj Wali 
Kota Malang merupakan fokus 
utamanya sampai  saat  ini .  Ia  
menekankan, belum ada keputusan 
terkait pencalonannya di Pilwalkot 
mendatang.

“Belum, saya sampai sekarang 
masih Pj. Jadi pikiran saya masih kerja, 
kerja, kerja. Tapi kalau nanti dukungan 
m a s y a r a k a t  b a n y a k  y a n g  
menginginkan saya untuk maju, ya 
coba saya lihat dulu,” ujarnya.

Pj Wahyu Tepis Banner 'Pak Mbois' Sinyal Maju 

Pilwalkot Malang

Banner	"Pak	Mbois"	Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	terpasang	
di	sudut	Jalan	Raya	Tlogomas,	Senin	(1/7/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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ELIZASIFAA, VIRALKAN CERITA 

IPAR ADALAH MAUT YANG DIJADIKAN FILM
NAMA Elizasifaa belakangan ini 
mendadak viral berkat kisah "Ipar 
adalah Maut" yang ia bagikan di media 
sosial.

Tak disangka, cerita yang menarik 
perhatian banyak orang ini kini 
diangkat menjadi film oleh sutradara 
kenamaan Hanung Bramantyo.

Film tersebut dibintangi oleh 
Michelle Ziudith, Deva Mahenra, dan 
Davina Karamoy, dan telah resmi 
tayang di bioskop pada 13 Juni 2024 
lalu.

Dalam kurun waktu kurang dari 
dua pekan, film "Ipar adalah Maut" 
sudah ditonton lebih dari satu juta kali, 
menjadikannya salah satu film yang 
paling banyak dibicarakan.

Elizasifaa, atau nama aslinya Eliza 
Rohma Puspita, adalah seorang konten 
kreator asal Malang, Jawa Timur.

Berkat kepiawaiannya dalam 
bercerita, ia berhasil mengumpulkan 
lebih dari 442 ribu follower di 
Instagram (@elizasifaa) dan 2 juta 
pengikut di TikTok (@elizasifaa).

Di media sosialnya, Elizasifaa 
kerap membagikan berbagai cerita 
kiriman dari pengikutnya yang 

kemudian ia narasikan dengan gaya 
khasnya.

Tidak hanya itu, Elizasifaa juga 
s e r i n g  m e m b e r i k a n  t i p s  m e -
madupadankan pakaian dan berbagi 
resep masakan kepada followersnya.

Kreativitas	dalam	Membuat	Konten
E l i z a s i f a a  d i k e n a l  d e n g a n  

kreativitasnya dalam membuat konten 
yang menarik dan menghibur.

Ia sering membagikan cerita nyata 
yang dikirim oleh pengikutnya, 
menjadikan setiap kisah memiliki 
daya tarik tersendiri.

Salah satu kisah yang paling 
fenomenal adalah "Ipar adalah Maut", 
yang ia bagikan dalam 24 bagian video 
di TikTok.

Kisah ini mengisahkan tentang 
kehidupan rumah tangga seorang 
wanita bernama Nisa yang dikhianati 
oleh adiknya sendiri, menjadikan 
cerita ini sangat emosional dan 
memikat banyak penonton.

Dari	Media	Sosial	ke	Layar	Lebar
Kepopuleran kisah "Ipar adalah 

daya tariknya sebagai konten kreator 
yang multitalenta, membuatnya 
s e m a k i n  d e k a t  d e n g a n  p a r a  
pengikutnya.

Nisa	Sempat	Menolah	Kisahnya	
Hidupnya	Dijadikan	Film

Sempat bertemu dengan sosok 
Nisa, Elizasifaa ingat bagaimana Nisa 
awalnya menolak kisah tersebut 
diangkat menjadi film.

"Dia masih sayang sama Rani. 
Sampai dia bilang 'pokoknya keep 
banget identitasku,'" kata Eliza dikutip 
dari YouTube Curhat Bang Denny 
Sumargo.

"'Kalau film ini selesai, mungkin 
kalian ya udah selesai. Tapi nasibku 
sama Raya sama adikku gimana? Iya 
dia jahat sama aku, tapi gimanapun dia 
satu-satunya keluarga yang aku 
punya,'" imbuhnya.

Dengan suara bergetar dan 
meneteskan air mata, Elizasifaa 
kemudian menyampaikan pesan pada 
sosok karakter yang diberi nama Nisa.

"Kalau mbak Nisa nonton, aku 
bakal nge-keep siapa kamu, privasi 
kamu, identitas kamu," ucap Elizasifaa.

"Dan aku menuhin janji itu sampai 
sekarang," lanjutnya.

E l i z a s i f a a  m e n g u n g k a p ,  
sebelumnya ada pihak yang menawar-
kan Nisa untuk muncul dan meng-
ungkap identitasnya.

Tapi tawaran itu ditolak oleh Nisa 
(berbagai sumber)

 

Maut" menarik perhatian produser 
ternama Manoj  Punjabi ,  yang  
ke m u d i a n  m e m u t u s ka n  u n t u k  
mengangkat cerita ini ke layar lebar.

Elizasifaa pun mengunggah surat 
kesepakatan kerja dengan MD Pictures 
di media sosialnya, mengumumkan 
bahwa cerita viralnya akan difilmkan.

Kerjasama ini membuktikan 
bahwa konten yang berasal dari media 
sosial juga memiliki potensi besar 
untuk dikembangkan menjadi karya 
seni yang lebih luas.

Kegemaran	Memasak
Selain berbakat dalam bercerita, 

E l izas i faa  juga  memil ik i  hobi  
memasak.

Di sosial media miliknya, Elizasifaa 
kerap membagikan konten yang 
berupa cerita yang dikirimkan oleh 
followersnya.

Kemudian cerita itu dibagikan 
Elizasifaa dalam bentuk narasi dengan 
ciri khasnya.

Tak hanya membagikan cerita 
seputar kisah nyata, Elizasifaa juga 
s e r i n g  m e m b a g i k a n  t i p s  m e -
madupadankan pakaian di akun 
Instagram pribadinya.

Melalui sorotan di Instagram 
pribadinya, ia kerap membagikan 
berbagai resep masakan, terutama 
menu-menu rumahan yang mudah 
diikuti.

Hobi memasaknya ini menambah 

Potret	Eliza	Sifaa.	
(Sumber:	Instagram/
elizasifaa)
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membuat Anda merasa kenyang lebih 
lama.
------------------------------------------------
- Sumber antioksidan yang baik, yang 
dapat membantu melindungi sel-sel 
dari kerusakan.
------------------------------------------------
- Mengandung vitamin dan mineral 
penting, seperti vitamin C, vitamin B6, 
dan potasium.

Selain manfaat kesehatannya, 
rebusan jagung juga merupakan 
makanan yang lezat dan mudah 
dibuat. Jagung dapat direbus dalam 
panci biasa atau dalam slow cooker. 
Waktu memasak akan bervariasi 
tergantung pada jenis jagung yang 
Anda gunakan, tetapi umumnya 
berkisar antara 10 hingga 20 menit.

Rebusan jagung adalah makanan 
yang sehat, lezat, dan mudah dibuat. 
Makanan ini dapat dinikmati sebagai 
makanan ringan atau lauk, dan dapat 
diberi tambahan berbagai bumbu 
untuk menambah cita rasa.

Menyehatkan	pencernaan
Sistem pencernaan yang sehat 

sangat penting untuk kesehatan 
secara keseluruhan. Pencernaan yang 
sehat membantu tubuh menyerap 
nutrisi dari makanan, membuang 
limbah, dan mengatur berat badan. 
Rebusan jagung dapat membantu 
menyehatkan pencernaan berkat 
kandungan seratnya yang tinggi.

Serat adalah komponen makanan 
yang tidak dapat dicerna oleh tubuh. 
Namun, serat memiliki banyak 
m a n fa a t  ke s e h a t a n ,  te r m a s u k  
melancarkan pencernaan. Serat 

REBUSAN jagung adalah hidangan 
yang dibuat dengan merebus jagung 
dalam air hingga matang. Hidangan ini 
dapat disajikan sebagai makanan 
ringan atau lauk, dan dapat diberi 
tambahan garam, mentega, atau 
rempah-rempah lainnya untuk 
menambah cita rasa. Rebusan jagung 
memiliki banyak manfaat kesehatan, 
antara lain:

- Kaya akan serat, yang dapat mem-
bantu melancarkan pencernaan dan 
membuat Anda merasa kenyang lebih 
lama.
------------------------------------------------
- Sumber antioksidan yang baik, yang 
dapat membantu melindungi sel-sel 
dari kerusakan.
------------------------------------------------
- Mengandung vitamin dan mineral 
penting, seperti vitamin C, vitamin B6, 
dan potasium.

Selain manfaat kesehatannya, 
rebusan jagung juga merupakan 
makanan yang lezat dan mudah 
dibuat. Jagung dapat direbus dalam 
panci biasa atau dalam slow cooker.

Waktu memasak akan bervariasi 
tergantung pada jenis jagung yang 
Anda gunakan, tetapi umumnya 
berkisar antara 10 hingga 20 menit.

Rebusan jagung adalah makanan 
yang sehat, lezat, dan mudah dibuat. 
Makanan ini dapat dinikmati sebagai 
makanan ringan atau lauk, dan dapat 
diberi tambahan berbagai bumbu 
untuk menambah cita rasa.

- Kaya akan serat, yang dapat mem-
bantu melancarkan pencernaan dan 

m e m b a n t u  m e n a m b a h  
v o l u m e  t i n j a  d a n  
membuatnya lebih lunak, 
sehingga lebih mudah 
dikeluarkan. Hal ini dapat 
mencegah sembelit dan 
gangguan pencernaan 
lainnya.

Selain itu, serat juga 
d a p a t  m e m - b a n t u  
m e n i n g k a t k a n  r a s a  
kenyang. Hal ini karena 
serat mengembang di 
perut dan memperlambat 
pe-ngosongan lambung, 
sehingga Anda merasa 
kenyang lebih lama dan 
c e n d e r u n g  m a ka n  l e b i h  
sedikit. Dengan demikian, rebusan 
jagung dapat membantu Anda 
menjaga berat badan yang sehat dan 
terhindar dari makan berlebihan.

Secara keseluruhan, kandungan 
serat yang tinggi dalam rebusan 
jagung menjadikannya pi l ihan 
makanan yang baik untuk menjaga 
kesehatan pencernaan. Mengonsumsi 
rebusan jagung secara teratur dapat 
membantu mencegah sembelit ,  
gangguan pencernaan lainnya, dan 
membantu Anda menjaga berat badan 
yang sehat.

Bukti	Ilmiah	dan	Studi	Kasus
Rebusan jagung telah menjadi 

makanan pokok dalam banyak budaya 

selama berabad-abad, dan baru-baru 
ini semakin populer karena manfaat 
kesehatannya yang banyak. Sejumlah 
penelitian telah dilakukan untuk 
menguji manfaat rebusan jagung, dan 
hasilnya sangat positif.

Salah satu studi, yang diterbitkan 
dalam Journal of Agricultural and Food 
Chemistry,  menemukan bahwa 
rebusan jagung mengandung kadar 
antioksidan yang tinggi. Antioksidan 
adalah senyawa yang membantu 
melindungi sel dari kerusakan akibat 
radikal bebas. Radikal bebas adalah 
molekul tidak stabil yang dapat 
menyebabkan berbagai penyakit 
kronis, seperti kanker dan penyakit 
jantung. (iainbukittinggi.ac.id)

7 MANFAAT 
REBUSAN JAGUNG
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melanggar hak cipta lagu dan 
menghancurkan ekosistem musik.

Di sisi lain, label rekaman telah 
mengambil sikap tegas ter-hadap 
p e r u s a h a a n - p e r u s a h a a n  ya n g  
dianggap telah melanggar hak cipta 
dari lagu-lagu miliknya.

Pa d a  2 4  J u n i ,  S o ny  M u s i c  
Entertainment, Universal Music 
Group, dan Warner Records meng-
ajukan gugatan terhadap generator 
musik Suno dan Omio atas pelang-
garan hak cipta dalam skala besar.

L a b e l  r e k a m a n  t e r s e b u t  
menuntut dua platform tersebut 
menghentikan penggunaan lagu 
mereka dan meminta kompensasi 
sebesar 150 ribu dolar AS (Rp2,4 
milyar) per karya. (nei,ist/dya)
 

Yo u Tu b e  m e l u n c u r ka n  D re a m  
Track, sebuah fitur kecerdasan 
b u a t a n  y a n g  m e m u n g k i n k a n  
beberapa kreator terpilih membuat 
lagu dengan menggunakan suara 
dari sejumlah penyanyi seperti John 
Legend dan Charli XCX.

N a m u n ,  h a n y a  s e m b i l a n  
penyanyi yang suaranya tersedia 
dalam uji coba alat tersebut yakni 
Alec Benjamin, Charlie Puth, Charli 
XCX, Demi Lovato, John Legend, 
Papoose, Sia, T-Pain, dan Troye 
Sivan.

D i k e t a h u i ,  b a n y a k  m u s i s i  
memprotes teknologi AI yang dapat 
menirukan karya mereka. Pada 

bulan April 2023, 
lebih dari 200 artis 
m e n a n d a t a n ga n i  
s u r a t  t e r b u k a  
untuk melindungi 
karya mereka dari 
p e n g g u n a a n  A I  
yang berpotensi  

PLATFORM streaming video besutan 
Google, YouTube dikabarkan tengah 
melakukan negosiasi pembelian 
lisensi lagu dengan sejumlah label 
rekaman besar untuk digunakan 
dalam melatih teknologi kecerdasan 
buatan (AI) yang tengah dikembang-
kannya.

Dilansir dari Engadget pada 
Jumat, kabar tersebut pertama kali 
dilaporkan oleh Financial Times 
ya n g  m e nye b u t ka n  t i ga  l a b e l  
rekaman besar yakni Sony Music 
Entertainment, Universal Music 
Group, dan Warner Records yang 

t e n g a h  b e r n e g o s i a s i  d e n g a n  
YouTube.

YouTube ingin membeli lisensi 
katalog lagu dari label rekaman 
tersebut untuk melatih kemampuan 
AI besutannya dalam menghasilkan 
l a g u  d e n g a n  g aya  a r t i s - a r t i s  
populer.

Akan tetapi, keputusan akhir 
kemungkinan bukan hanya berada 
di tangan label rekaman karena 
musisi pemilik lagu juga berhak 
dalam memutuskan menjual lisensi 
lagunya kepada YouTube.

Pada bulan November 2024, 

Selasa , 02 Juli 2024

YOUTUBE NEGOSIASI 
LISENSI LAGU DENGAN LABEL REKAMAN 

UNTUK MELATIH AI
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7.	Menenangkan	peradangan
Jika Anda mengalami masalah 

kul i t  sepert i  perih ,  gata l ,  dan 
meradang akibat paparan sinar 
m a t a h a r i  b e r l e b i h a n .  M a k a , 
g u n a k a n l a h  e s  b a t u  d e n g a n 
dikompreskan secara perlahan pada 
area kulit selama 10 menit. Tindakan 
i n i  m e m b a n t u  m e n y e m p i t k a n 

p e m b u l u h  d a r a h ,  y a n g 
berkontr ibusi  dalam 

meredakan rasa sakit 
akibat peradangan. 

(Bisnis)

 

3.	Pengurangan	mata	panda
Mata panda atau lingkaran gelap 

dibawah mata dapat mengganggu 
penampilan wajah, seperti terlihat 
tidak segar dan lelah. Perawatan es 
batu bisa membantu mengurangi mata 
panda dengan meningkatkan dan 
memperlancar peredaran darah. Anda 
dapat mengaplikasikannya, dengan 
menempelkan es batu pada area 
bawah mata selama beberapa menit. 
Pastikan untuk melapisi es batu 
dengan kain atau penghalang lainnya 
sebelum bersentuhan langsung pada 
kulit. 

4.	Mengangkat	sel	kulit	mati
Sel kulit mati yang menumpuk 

pada lapisan kulit dapat membuat 
penampilan wajah tampak lebih 
kusam. Karena itu, banyak orang yang 
melakukan teknik eksfoliasi untuk 
mengurangi sel kulit mati. Anda dapat 
m e n g g u n a k a n  e s  b a t u  s e b a g a i 
eksfoliator alami, gosokkan secara 
perlahan pada wajah dan lakukan 
hanya 1 - 2 menit. Eksfoliasi yang 
d i l a k u k a n  d e n g a n  b e n a r,  j u g a 
b e r k o n t r i b u s i  m e m p e r c e p a t 
penyerapan produk perawatan kulit 
lainnya.

5.	 Menyamarkan	 kerutan	
wajah

Kulit disekitar area mata 
cenderung lebih tipis dan 
sensitif ,  sehingga lebih 
rentan mengalami kerutan. 
Karena itu, penggunaan es 
b a t u  d a p a t  m e n j a d i 
alternatif untuk mencegah 
tanda penuaan ini.Es batu 
yang memiliki efek dingin 
dapat membantu meningkat-
kan sirkulasi di kulit dan men-
jaga keelastisannya. Meskipun 
hanya berlangsung sementara, 
tetapi perawatan yang rutin 
dapat memberikan 
h a s i l  y a n g 
l e b i h 
signifikan. 

BANYAK orang rela mengeluarkan 
uang dengan nominal cukup besar 
untuk mendapatkan kulit yang sehat. 
Namun, ada pula yang memilih 
perawatan dengan bahan alami seperti 
es batu. Biasanya, digunakan dengan 
cara dikompres, dipijat, dan digosok-
kan pada kulit. atau iritasi.

Selain itu, es batu juga efektif untuk 
mengecilkan pori-pori, memberikan 
efek relaksasi, dan menyegarkan kulit. 
Es batu bekerja dengan merangsang 
sirkulasi darah, sehingga masalah kulit 
dapat teratasi secara perlahan.  

Jika Anda ingin menggunakan es 
batu dalam perawatan kulit. Penting 
untuk diingat agar tidak mengaplikasi-
kan es batu secara langsung pada kulit 
yang terbakar. Karena, dapat memicu 
frostbite yaitu kerusakan kulit akibat 
paparan suhu dingin. Manfaat Es Batu 
Bagi Kesehatan Kulit

1.	Menyembuhkan	dan	
mencegah	jerawat

Jerawat seringkali menyebabkan 
kemerahan dan nyeri pada kulit wajah. 
Peran es batu yang memiliki sifat anti 
radang dapat membantu meredakan 
tanda peradangan. Selain itu, juga 
mengurangi bengkak atau kemerahan 
akibat meningkatnya produksi minyak 
dan sel  kulit  mati .  Anda dapat 
m e n g a p l i k a s i k a n n y a ,  d e n g a n 
menempelkan es batu yang telah 
dilapisi kain atau tisu pada area 
jerawat dan diamkan beberapa saat. 

2.	Mengontrol	produksi	minyak
Banyak orang mengalami masalah 

kulit seperti kusam atau jerawat 
karena produksi minyak berlebih. 
K o n d i s i  i n i  d i s e b a b k a n  o l e h 
terbukanya pori-pori, sehingga bakteri 
mudah masuk ke lapisan kulit. Jangan 
khawatir, Anda bisa mengatasinya 
dengan mengoleskan es batu pada 
wajah. Suhu dingin dari es batu dapat 
membantu menyempitkan pori-pori 
kulit  dan mengontrol  produksi 
minyak.

6.	Mengurangi	mata	bengkak
Mata bengkak disebabkan oleh 

berbagai alasan, tetapi penyebab 
paling umum adalah kurang tidur dan 
ketegangan mata. Es memiliki efek 
dingin sehingga efektif untuk me-
n g u r a n g i  d a n  m e n c e g a h  p e m -
bengkakan dengan cepat. Tempelkan 
es pada area mata dan diam-
kan selama 10 menit. 
P a s t i k a n  u n t u k 
melapisi es batu 
menggunakan 
waslap atau 
kain untuk 
mencegah 
iritasi. 

H A R I A N
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ES BATU BISA ATASI 
MASALAH KULIT
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HASIL survei Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memperlihatkan 
t e m u a n  y a n g  t e r b i l a n g  m e n -
cengangkan berkaitan dengan PPDB.

Hasil Survei Penilaian Integritas 
(SPI) Pendidikan 2023 tersebut 
dipaparkan Deputi Bidang Pendidikan 
dan Peran Serta Masyarakat, Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
Wawan Wardiana dalam siaran 
Yo u T u b e  F M B 9 I D _ I K P,  S e n i n 
(1/7/2024).

"Memang SPI tidak khusus di 
PPDB (penerimaan peserta didik 
baru), tetapi kita lihat dari temuan-
temuan kita, bentuknya survei ke 
guru, siswa, dan orang tua, memang 
masih ada temuan yang berkaitan 
dengan PPDB ini sendiri," ucapnya.

"Guru mengatakan '25 persen 
siswa yang diterima di tempat kami itu 
diterima karena memberikan imbalan 
pada pihak sekolah sehingga diterima,' 
25 persen menjawab seperti itu," 
sambung Wawan.

Survei KPK ini dilaksanakan 
serentak di 34 provinsi dan klaster 
luar negeri di Malaysia, Arab Saudi, 
dan Myanmar selama periode Agustus 
hingga November 2023. Pengolahan 
hasil survei menggunakan data 69.191 
responden, yang terdiri atas 36,6 
persen responden jenjang SD/MI, 25,6 
p e r s e n  S M P / M Ts ,  2 5 , 8  p e r s e n 
SMA/SMK/MA, dan 11,9 persen 
pendidikan tinggi.

Terkait PPDB, survei SPI Pen-
didikan 2023 menemukan praktik 
pungutan tidak resmi atau pungutan 
liar (pungli) masih terjadi di lebih dari 
44,86 persen sekolah dan lebih dari 
57,14 persen perguruan tinggi di 
Indonesia.

Hasil survei menunjukkan, praktik 
pungli juga ditemukan di 2,24 persen 
sekolah dan 2,05 persen perguruan 
tinggi dalam penerimaan siswa atau 
mahasiswa baru.

Praktik koruptif ini ditemukan 
lazim terjadi pada satuan pendidikan 
negeri saat ada calon siswa maupun 
mahasiswa yang tidak memenuhi 
syarat atau ketentuan penerimaan.

Lebih lanjut, praktik nepotisme 
seperti kasus siswa dan mahasiswa 
titipan terjadi di 38,77 persen sekolah 
dan 64,02 persen perguruan tinggi. 
Para calon siswa dan mahasiswa 
tersebut merupakan titipan pejabat 
sekolah, daerah, maupun pusat.

Mengatasi temuan ini, perbaikan 
sistem PPDB dinilai perlu sambil 
meningkatkan pengawasan maupun 
mekanisme sanksi  bagi  pelaku 
pelanggaran. Sistem harus lebih 
transparan dan akuntabel, dengan 
menggunakan teknologi atau sistem 
informasi.

Selanjutnya, penerimaan siswa 
j e n j a n g  p e n d i d i ka n  d a s a r  d a n 
menengah juga dapat menggunakan 
o t o m a t i s a s i  d a t a  d i g i t a l 
ke p e n d u d u k a n  t e r k a i t  z o n a s i , 
s e b a g a i m a n a  b e s t  p r a c t i c e 
internasional. Cara ini membuat calon 
siswa tidak perlu mendaftar lagi, 
sekaligus meminimalisasi risiko 
korupsi dan kolusi di PPDB.

"SPI ini tidak melulu ke PPDB, 

tetapi juga penanaman nilai moral 
dan integritas pada peserta didik, 
memotret ekosistemnya, dan tata 
kelola;  regulasi ,  perencanaan, 
pengadaan barang dan jasa--regulasi 
sekolah dan dinas pendidikan," kata 
Wawan.

KPK RI juga menyampaikan 
pemalsuan nama Kartu Keluarga (KK) 
menjadi masalah besar PPDB.  

Menurutnya, pemalsuan yang 
terjadi dalam ranah penerimaan 
PPDB tahun 2024 menjadi masalah 
utama penyebab terjadinya ke-
celakaan. Pendaftaran PPDB yang 
mengharuskan memasukan KK tidak 
diperiksa oleh panitia perserta calon 
didik. 

"Sekolah harus lebih proaktif 
dalam mengatur proses administrasi. 
Karena mereka memiliki peran 
penting dalam proses PPDB," kata 
Wawan. 

Te r k a i t  d e n g a n  m a s a l a h 
pemalsuan KK di PPDB, pihaknya 
meminta agar panitia peserta PPDB 
d a p a t  m e m p e r k e t a t  p r o s e s 
administrasi. Dan juga lebih proaktif 
untuk menyurati calon peserta didik. 

"Jangan sampai menunggu jatah 
tidak diterima di negeri malah pindah 
ke swasta. Yang kemudian mem-
beratkan orang tua siswa untuk 
m e n c a r i  s e ko l a h  l a i n  p a d a h a l 
waktunya sudah mepet," ucapnya. 

Selain itu, berharap agar dinas 
pendidikan daerah bisa lebih aktif 
mengambil tindakan. Tidak hanya 
tenaga pengajar saja yang men-
dapatkan sosialis korupsi, tetapi 
masyarakat juga harus berpartisipasi. 

Ia juga prihatin dengan apa yang 
terjadi dalam proses PPDB yang dapat 
menimbulkan masalah baru. Yaitu 
adanya tindakan pidana jika salah 
s a t u  p i h a k  p a n i t i a  k e t a h u a n 
melancarkan tindakan pemalsuan 
KK. 

Sayangnya, saat ini KPK masih 
belum mempunyai data terkait siapa 
s a j a  o k n u m  y a n g  m e l a k u k a n 
g r a t i f i k a s i  t i t i p a n .  P i a h k n y a 
menjelaskan bahwa yang mempunyai 
data terkait keterlibatan oknum 
hanyalah Ombudsman. 

Cuci	Rapor	hingga	
Palsukan	Piagam

Terpisah Koordinator Nasional 
Jaringan Pemantau Pendidikan 
Indonesia ( JPPI) Ubaid Matraji 
mengubgkap tentang  'cuci' rapor 
agar nilainya menjadi tinggi.

" M a n i p u l a s i  ra p o r  i t u  a d a 
h a r g a nya ,  ya  b aya r  i t u  u n t u k 
membuat rapor baru dengan nilai 
rapor yang lebih tinggi," sebutnya.

 Ubaid mengatakan orang tua 
CPDB melakukan hal tersebut guna 
meloloskan anaknya di sekolah 
negeri. Sebab, bangku di sekolah 
negeri sangat terbatas.

"Orang tua rela untuk membayar 
itu, itu yang berbahaya," ujar dia.

Ubaid menegaskan cara-cara ini 
jelas mencederai PPDB. Lebih jauh, 
menjadi tindakan koruptif di dunia 
pendidikan.

"Ketika proses masuk sekolah 
saja sudah koruptif, gitu kan. Nah, ini 
akan mengacaukan segalanya," ujar 

Ubaid.
Dia mengatakan kecurangan pada 

PPDB jalur prestasi juga disebabkan 
karena saat ini hanya jalur prestasi 
yang bisa diharapkan masyarakat. 
Sementara itu, PPDB jalur lain, seperti 
zonasi tidak bisa diandalkan.

"Memang berharap apa kepada 
zonasi? Tidak jelas ukurannya apa. 
Zonasi kok yang diukur malah usia. 
Zonasi kok yang diukur malah yang 
jauh dapat, yang dekat malah enggak 
dapat. Jadi orang pada zonasi itu 
sudah enggak berharap lagi," sebut 
dia.

Teroisah, Dinas Pendidikan dan 
Kebudayaan (Disdikbud) Jawa Tengah 
menemukan piagam palsu dalam 
pendaftaran penerimaan peserta 
didik baru (PPDB) Jawa Tengah 
(Jateng) 2024. Piagam palsu itu 
digunakan untuk mendaftar lewat 
jalur prestasi ke sekolah favorit.

Kepala Disdikbud Jateng, Uswatun 
Hasanah, mengatakan piagam yang 
diduga palsu itu tersebut dikeluarkan 
oleh salah satu SMP Negeri di Kota 
Semarang. Piagam itu kemudian 
digunakan untuk mendaftar  di 
sejumlah SMA Negeri.

"Nama kejuaraannya benar, 
marching band di Malaysia, ada 
kejuaraanya, tapi yang tak benar, 
perolehannya, Jadi lombanya ada, 
juaranya 3, tapi yang bersangkutan 
[wali murid] mengakui piagam yang 
dimintai legalitas buatan sendiri, juara 
1 (bukan 3)," jelas dia.

Bakal	Bentuk	Satgas
Menteri  Koordinator Bidang 

P e m b a n g u n a n  M a n u s i a  d a n 
Kebudayaan (Menko PMK), Muhadjir 
Effendy mengusulkan agar ada 
pembentukan satuan tugas (Satgas) 
pelaksanaan penerimaan peserta 
didik baru (PPDB) yang melibatkan 
unsur kejaksaan, kepolisian, dan 
dinas-dinas terkait mulai dari tingkat 
pusat hingga daerah.

“ S a y a  k e m a r i n  s u d a h  m e -

nyampaikan kepada Bapak Presiden, 
dan sekarang sedang menunggu 
Keputusan Presiden (Keppres). Kalau 
nanti Keppres-nya sudah turun, 
mudah-mudahan dalam waktu dekat 
kita bisa menegakkan betul. Sekarang 
ini belum ada instrumen yang bisa kita 
g u n a k a n  u n t u k  m e l a k u k a n 
penindakan,  karena dari  unsur 
kejaksaan dan kepolisian belum 
terlibat, padahal kan jelas-jelas 
pelanggaran itu,” kata Muhadjir di 
Kantor Kemenko PMK di Jakarta, 
Senin (1/7/2024).

Ia menyayangkan perbuatan ilegal 
masyarakat yang menggunakan ijazah 
palsu, memindahkan alamat atau 
menggunakan kartu keluarga palsu 
dalam proses PPDB.

“Masing-masing daerah harus 
segera mempelajari kasusnya, kan ada 
data historis sebetulnya kasus PPDB 
i t u  k a n ,  t i d a k  s e m u a  d a e r a h 
bermasalah dan dalam satu daerah 
paling hanya beberapa titik saja yang 
bermasalah. Itu mestinya sejak awal 
harus sudah diantisipasi, sehingga 
sudah ada penyelesaian dan tidak 
berulang, karena kalau kasusnya 
berulang, itu berarti pemerintah 
daerah selama ini tidak melakukan 
perbaikan atas kasus sebelumnya,” 
paparnya.

Direktur SD Kemendibudristek 
Muhammad Hasbi  mengatakan 
masyarakat dapat mengadukan 
maladministrasi PPDB hingga dugaan 
pelanggaran oleh oknum tertentu 
melalui kanal pengaduan berjenjang.

"Pertama melalui sekolah yang 
b e r s a n g k u t a n ,  k e m u d i a n  b i s a 
d i e s k a l a s i  k e  s a t g a s  d i  d i n a s 
pendidikan, juga bisa dieskalasi lagi ke 
satgas tingkat nasional," kata Hasbi.

"Apabila memang ditemukan 
bukti-bukti bahwa itu terkait dengan 
pelanggaran pidana, saya pikir setiap 
daerah memiliki aparat penegak 
hukum untuk menjadi tempat bagi 
masyarakat untuk mengadukan hal 
itu" ucapnya.(tro,wid,ant,rls/dya)
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H A R I A N

JAKARTA-Menko Polhukam, Hadi 
Tjahjanto, mengungkapkan salah satu 
faktor pusat data nasional sementara 
(PDNS) terserang malware ransom-
ware versi terbaru yaitu LockBit 3.0. 
Hadi menyebut faktor tersebut adalah 
penggantian password yang tidak 
termonitor.

“Dari hasil forensik pun kami 
sudah bisa mengetahui bahwa siapa  
user yang selalu menggunakan 
passwordnya dan akhirnya terjadi 
permasalahan-permasalahan yang 
sangat serius ini,” kata Hadi usai 
m e n g g e l a r  r a p a t  b e r s a m a 
Menkominfo, Budi Arie dan Kepala 
BSSN, Hinsa Siburian di kantor 
Kemenko Polhukam, Jakarta, Senin 
(1/7/2024).

Ke n d a t i  b e g i t u ,  H a d i  t i d a k 
menyebutkan pihak mana yang 
m e l a k u k a n  k e l a l a i a n  m e n j a g a 
password tersebut. “Nanti akan kita 
b e r i k a n  s u a t u  e d a r a n  a g a r 
penggunaan password oleh para user 
ini juga harus tetap hati-hati, tidak 
sembarangan dan akan dimonitor oleh 
BSSN,” ungkapnya.

E k s  P a n g l i m a  T N I  i t u  j u g a 
mengatakan layanan di PDNS 2 
Surabaya yang sebelumnya sempat 
lumpuh akan segera digunakan pada 
Juli ini. Keamanannya juga akan 
ditingkatkan dari sistem coldsite 
ditambahkan dengan hotsite dan juga 
cloud.

“Harapan kami sesuai dengan 
perintah bapak presiden bulan Juli 
sudah operasional normal dan kita 
back up keamanannya dengan berlapis 
sehingga tidak terjadi permasalahan 
yang sama seperti yang terjadi di bulan 
ini,” ucapnya.

Imbas dari serangan siber kepada 
PDNS itu menyebabkan beberapa 
layanan publik terganggu. Mulai dari 
sistem keimigrasian hingga data 
penerima beasiswa di Kemendikbud 
yang harus diunggah ulang karena 
tidak ada back up data di PDNS.

Belakangan diketahui bahwa yang 
menyerang server PDN merupakan 
jenis  baru,  yaitu  Brain Cipher. 
Ransomware ini merupakan varian 
terbaru dari LockBit 3.0. Penyerang 
ransomware meminta tebusan USD 8 
juta  atau Rp 131 mil iar.  S iapa 
penyerang itu, belum diketahui.

Kini	Wajib	Cadangkan	Data	
Menko Polhukam Hadi juga me-

nyatakan pemerintah kini mewajibkan 
kementerian dan lembaga mempunyai 
data cadangan. 

"Setiap tenant atau kementerian 
juga harus memiliki back-up. Ini 
mandatory, tidak opsional lagi," kata 
Hadi 

Hadi menyampaikan penggunaan 
cadangan data itu akan membuat 
instansi pemerintah tetap memiliki 
data meski ada gangguan terhadap 
PDNS. "Ada DRC (Disaster Recovery 
Center-red) atau hot site yang ada di 
Batam dan bisa auto-gate interaktive 
service," ujarnya. 

Lebih lanjut, Hadi juga menyebut 
bahwa langkah ini dapat mendorong 
data center memiliki back up berlapis-
lapis. Dia juga menerangkan bahwa 
data yang tersimpan juga akan 
disimpan dalam cloud cadangan yang 
diberlakukan secara zonasi.

" D a t a - d a t a  s i f a t nya  u m u m , 
kemudian data yang memang seperti 
s tat ist ik  dan sebagainya ,  akan 
disimpan di cloud sehingga tidak perlu 
di PDN," tuturnya. 

H a d i  m e n y e b u t  K e m e n k o 
Polhukam akan menggandeng Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN) dalam 

upaya meningkatkan keamanan siber 
usai serangan ransomware terhadap 
PDSN 2. 

"BSSN akan terus meningkatkan 
k e a m a n a n  s i b e r  d e n g a n  c a r a 
menyambungkan ke komando kendali 
BSSN yang ada di Ragunan," ucapnya. 

Hadi menargetkan permasalahan 
data ini dapat diselesaikan pada Juli 
sesuai permintaan Presiden Joko 
Widodo atau Jokowi. "Sehingga tidak 
terjadi permasalahan yang sama 
seperti yang terjadi di bulan ini," kata 
Hadi. 

Adapun Kemenko Polhukam 
menggelar rapat koordinasi atau rakor 
tingkat menteri Senjn ini pukul 10.00 
secara tertutup.  Pertemuan itu 
berhubungan dengan penggantian 
PSDN 2 yang diserang ransomware. 

Dalam rapat terbatas itu turut 
hadir  Menteri  Komunikasi  dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 

Penyebab Serangan Ransomware ke PDN
Hasil Forensik: Faktor Utak-Atik Password 

Setiadi  dan Kepala BSSN Hinsa 
Siburian. Selain itu, juga dihadiri 
Direktur Utama PT Telkom Ririek 
Adriansyah.

Sebelumnya, Direktur Network 
dan IT Solution PT Telkom, Herlan 
Wijanarko menyatakan bahwa data 
yang disimpan di Pusat Data Nasional 
Sementara atau PDNS 2 Surabaya tidak 
bisa dipulihkan. Lumpuhnya PDNS 2 
i n i  t e r j a d i  k a r e n a  s e r a n g a n 
Ransomware sejak 20 Juni 2024.

" D a t a  ya n g  ke n a  ( s e ra n g a n 
Ransomware) tidak bisa dipulihkan 
lagi," kata Herlan di Kantor Kominfo, 
Jakarta, Rabu, 26 Juni 2024.

Ia mengklaim, pihaknya bersama 
dengan Badan Siber dan Sandi Negara 
(BSSN), Kominfo, Bareskrim, dan 
s e j u m l a h  t e n a n t  l a y a n a n 
pemerintahan telah mengupayakan 
langkah pemulihan akibat serangan 
siber tersebut.

Siapkan	4	PDN
Terpisah,  Kepala Bappenas/ 

Menteri Perencanaan Pembangunan 
Nasional Suharso Monoarfa mengata-
kan pihaknya tengah menyiapkan 
Pusat Data Nasional (PDN) di empat 
lokasi dengan standarisasi data center 
yang berada di bawah Bappenas.

"PDN yang kita siapkan ada di 
empat tempat sebenarnya, pertama di 
Cikarang mudah-mudahan Oktober 
selesai," kata Suharso saat ditemui di 
Istana Kepresidenan Jakarta, Senin 
(1/7/2024).Suharso merinci empat 
lokasi  PDN tersebut  berada di 
Cikarang, Batam, Ibu Kota Nusantara 
(IKN) dan Labuan Bajo.

Bappenas juga mengusulkan pusat 
data milik PT Telkom yang berlokasi di 
Serpong juga dapat dimanfaatkan 
karena memenuhi syarat untuk 
dijadikan Pusat Data Nasional.

“Kedua, (PDN) di Batam ada 
penundaan sedikit tapi di sana Telkom 
punya yang kuncinya ada di sana, 
kemudian ketiga di IKN dan keempat 
di Labuan Bajo. Jadi itu sedang 
persiapan," katanya.

Suharso menambahkan bahwa 
kewenangan PDN berada di Kementerian 
Komunikasi dan Informatika, namun 
Bappenas mengatur standarisasi data 
yang dikelola PDN.

"Kami hanya memberikan misal-
nya data referensinya seperti apa, 
metadata standarisasi seperti apa, itu 
yang tugas kami," tambah Suharso.

Sebagai informasi, PDN Cikarang 
didirikan dengan skema G-to-G 
financing,  dengan bantuan dari 
Pemerintah Prancis dengan pen-
danaan sebesar 164.679.680 Euro 
atau setara Rp2,7 triliun. (wid,rls, 
tro,ist/dya)

Menko	Polhukam	Marsekal	TNI	(Purn)	Hadi	Tjahjanto	usai	memimpin	rapat	koordinasi	tingkat	menteri	yang	dihadiri	

Menkominfo,	Kepala	BSSN,	Wamen	BUMN,	serta	pimpinan	kementerian	lembaga	lainnya	terkait	insiden	peretasan	PDNS	2	

di	kantor	Kemenko	Polhukam	RI	Jakarta	pada	Senin	(1/7/2024).	Antara
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